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孙丹燕在督查安全生产隐患大排查大
整治工作时强调

全力落实安全责任
做到隐患排查到位整改到位
本报讯（记者 尹倩倩 叶武

杰）6月2日上午，区委副书记、区

长孙丹燕深入企业生产一线，就

安全生产工作进行督导检查。她

强调，要坚决贯彻落实习近平总

书记关于安全生产重要论述和省

市安全生产隐患大排查大整治会

议精神，深刻吸取武义“4·17”重

大火灾事故教训，坚决克服懈怠

思想、侥幸心理、松劲心态，严格

落实“两全两铁”要求，全力落实

安全责任，筑牢防风险、保平安、

护稳定的铜墙铁壁 ，做到隐患排

查到位、整改到位，切实维护人民

群众生命财产安全和社会大局稳

定。

舟山启帆船舶修造有限公司

曾在2022年发生一起生产安全事

故 ，孙丹燕在察看企业生产视频

监控时发现，有多名企业员工未

佩戴安全帽出入场地。孙丹燕指

出，安全是发展的首要前提，企业

要时刻保持高度警醒，履行好安

全生产主体责任，严把规范管理

关、船舶质量关、人员聘用关，强

化对生产现场和生产过程的控

制，把责任压得更实、工作做得更

细，为企业健康发展创造良好环

境，并要求企业对安全生产隐患

进行全面排摸整改。同时，相关

部门要做好企业安全员的统一培

训工作，确保培训质量，进一步提

升企业员工的安全技能水平。

孙丹燕一行还来到舟山豪辉

电器有限公司，该企业将厂房租

用给多家公司用于生产，是典型

的“厂中厂”，由于存在安全生产

隐患，目前正处于停产整改状

态。孙丹燕在详细了解企业整改

情况后指出，“一厂多租”是导致

安全生产主体责任得不到有效落

实的原因之一，要坚决克服麻痹

思想和侥幸心理，厘清“一厂多

租”“厂中厂”的责任边界，由出租

方牵头，建立健全一体化的安全

管理组织和快速响应渠道，切实

消除安全生产隐患。孙丹燕还深

入部分存在“一厂多租”情况的企

业，通过实地察看等方式检查企

业安全生产工作落实、消防设施

日常运维等情况。

孙丹燕强调，安全生产是底

线红线，容不得半点疏忽。全区

各级各部门、企业、学校、医院、宾

馆等要迅速自查自纠，进一步提

升企业和群众安全生产的自我意

识和行动自觉。要狠抓压力传

导，切实增强思想自觉，不获全

胜，绝不收兵，通过进一步压紧压

实党政领导责任、属地管理责任、

部门监管责任和企业主体责任，

构建横向到边、纵向到底的工作

格局，持续开展全领域、全覆盖、

全方位的安全生产隐患大排查大

整治，全力确保行动取得实效。

要全面部署安全生产隐患自查自

纠进企业、进单位等“五进”活动，

营造良好安全氛围。

生态美
白鹭飞

近日，在马岙现代农业园
的田野里，大批白鹭嬉戏觅食，
构成一幅生机勃勃的乡村美丽
画卷。据了解，白鹭是国家二
级保护动物，有“环保鸟”的美
誉，被世界环保组织称为“空气
和水质状况的监测鸟”。白鹭
对生长环境要求很高，需要水
质好、空气好、食物丰富的优质
环境，它们栖息的地方，空气清
新，环境优美。

记者 陈炳群 摄

东海云廊风景好，道路安全记心上
本报讯（记者 刘琪琳 唐晨佳

通讯员 袁冰）东海云廊全线贯通

后，前来观光的游客市民络绎不

绝，人流量不断增多，成为热门打

卡点。然而记者从定海交警大队

了解到，在夜间监管薄弱时段，存

在摩托车、电动自行车驶入东海云

廊的不文明现象，存在较大安全隐

患。

6月 1日下午，记者通过实地

走访发现，东海云廊真武山段崭

新的步道上有一些较为明显的黑

色车胎印，部分车胎印下的路面

变得坑坑洼洼。有市民向记者反

映，平时晚饭后带着孩子来这里

散步，偶尔遇到疾驰而过的摩托

车，感觉很不安全。东海云廊依

山而建，部分路面曲折起伏、坡度

较大，有较多急转弯，行驶途中特

别是在夜间，存在视野盲区，很容

易遭遇突发状况。为此，公安、交

警等有关部门立刻深入排查不稳

定因素。

在行动中，交警结合东海云廊

交通管理工作的特点和规律，分

批次分路段排查，同时坚持宣传

与引导并进，提醒市民注意出行

安全，提高东海云廊驾乘人员的

安全意识。“不管是对驾驶人员本

身，还是对在东海云廊上散步的

市民来说，驾驶摩托车、电动自行

车行驶到云廊上都存在较大安全

隐患，公安部门也加大警力在东

海云廊出入口及沿线路段开展巡

逻。”定海区交警大队城区中队副

中队长王嘉乐呼吁广大市民一定

要注意安全。

此前，公安部门接到不少网

友举报，说抖音、视频号等自媒

体平台上有市民发布了一些在

东海云廊上行车的视频。有关

部门严厉排查此类行为的发生，

同时加强道路交通安全知识的

普及，全面做好东海云廊景区内

的防范工作，保障广大市民出行

游玩安全。记者来到定海交警

大队会议室内，看到几位市民正

在接受安全教育，通过此次安全

教育，他们已经深刻认识到自己

的行为极不安全，“从前缺乏安

全意识，现在知道不能开电动自

行车上去了。”市民张女士告诉

记者 ，她将这个转达给亲戚朋

友，请大家不要在东海云廊步道

上行车。市民商先生也急忙发

消息给舟山的摩友们，告知他们

一定不能开摩托车进入东海云

廊景区。

记者看到东海云廊的部分入

口已经设立起了标识标牌，禁止摩

托车和电动自行车违规驶入。“下

一步，我们将加强入口的管理巡

逻，摆设不易挪动的花木和石墩，

起到隔离摩托车和电动自行车的

作用，确保游客的安全。”舟山东海

云廊有限公司总经理周宏说，他们

也会尽快补充完善各入口处标识

标牌的张贴，力求达到全方位宣传

普及，同时，对被损坏路面设施进

行及时的修补，合理布局保护生态

景观，维护东海云廊美丽和谐环

境。东海云廊作为休闲娱乐，散步

健身的景区，希望广大市民自觉遵

守相关规定，以保障自身和他人的

安全为前提，减少人为破坏，达到

风景资源永续利用和旅游的可持

续发展。

我区全面开展安全生产隐患大排查大整治

本报讯（区融媒体中心记者）连

日来，各地各部门开展安全生产隐

患大排查大整治，进一步筑牢安全

生产防线，坚决预防和遏制安全事

故的发生，确保安全生产形势稳定。

由定海区消防救援大队、区应

急管理局相关负责人组成的检查

组对定海大型商超、船厂、机械加

工等部分重点场所、企业安全生产

工作进行督导检查。检查组一行

先后走访了舟山一百、舟山富生船

舶修造有限公司、舟山市中螺机械

有限公司等场所、企业，对其安全

生产状况进行了全面排查梳理，通

过现场查看的方式详细了解日常

工作流程及安全质量控制细节，并

对日常消防安全管理、消防配备、

水电安全、消防应急通道是否保持

畅通、特种设备使用规定情况、劳

动防护等方面进行了逐项排查。

针对在检查过程中发现的问题，检

查组要求相关企业立即整改，消除

隐患。检查过程中，检查组还与企

业负责人深入交流，详细询问是否

完善各项应急响应预案，并叮嘱企

业负责人要时刻绷紧安全生产弦，

严格落实安全生产主体责任，优化

安全生产管理机制，抓紧抓实抓细

安全生产各项措施，不断提高安全

生产管理水平，要求企业要定期开

展隐患自查，发现隐患及时整改，

防患于未然。

由区府办及应急管理局组成

的督导组来到小沙街道长白船舶

修造厂，重点检查了电气焊作业审

批及特种作业人员持证上岗等，对

于车间内用电存在安全隐患等方

面进行了指导，告知企业尽快整改

完善，并查看了企业所试行的智慧

化数字化安全检查系统，对近期安

全风险事项进行汇总。
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全区城乡环境综合整治提升工作推进会举行

齐心协力全力抓好城乡环境综合整治
以焕然一新的城乡面貌迎接八方来客

孙丹燕出席并讲话

本报讯（记者 尹倩倩 刘攀
攀）6月 2日下午，全区城乡环境

综合整治提升工作推进会举行。

区委副书记、区长孙丹燕在会上

强调，全区上下要以高度的政治

责任感，齐心协力，全力抓好城乡

环境综合整治，特别是要高度关

注城乡环境综合整治提升过程中

涉及到安全生产的问题，下大力

气坚决整治，以焕然一新的城乡

面貌迎接杭州亚运、迎接八方来

客。

会上，相关部门及各镇街汇

报了城乡环境综合整治提升工作

的开展情况。孙丹燕一边听一边

详细记录，不时询问了解具体情

况，并在肯定前期工作的基础上，

分析了当前存在的问题和不足。

她强调，要提高思想认识，从省里

有部署、市里有要求、纪委在行

动、自身有需求四个层面，充分认

识城乡环境综合整治工作的重要

性，进一步加强相互交流学习，挖

掘解决问题的路径和方法，分层

分级压实责任，确保全域整治取

得实效。

孙丹燕强调，要突出工作重

点，把握面上要整洁有序、点上要

精致出彩、线上要错落有致的原

则，同时聚焦交通主干道、东海云

廊和东海百里文廊周边环境、入

城口和入村口、企业内外环境等

工作重点，全力以赴推进城乡环

境综合整治。要提升整治实效，

关键要做到整治与城市更新相结

合、与强村富民相结合、与基层治

理相结合，提高整治的主动性，从

而进一步提升整治的实际效果。

要凝聚各方合力，机关干部要带

好头，村工作人员要发挥关键作

用，激发群众力量，让更多人参与

到整治工作中来。

区委常委、副区长丁伟民，副

区长朱朝辉参加会议。

东海百里文廊:定海“千万工程”新起点
□记者 韩地枰

“千万工程”是习近平总书记

在浙江工作时亲自谋划、亲自部

署、亲自推动的一项重大决策，

2003 年 6 月 5 日在浙江启动。今

年是“千万工程”实施二十周年，二

十年来，定海深入贯彻落实“千万

工程”，在各镇街道全面铺开，开启

了万千村庄的美丽蝶变，二十年改

造深耕，“千万工程”润物无声，让

无数村民共同走向共富的康庄大

道。

今年 5 月东海百里文廊全线

贯通，定海“千万工程”实践迈上新

台阶，通过深挖文化底蕴进一步实

现和美乡村建设的美好愿景。初

夏时节的定海，乡村蓬勃生长出多

样风貌：古朴静谧，又不失热闹；极

尽传统，又接轨潮流；既有文艺情

调，又有科技魅力；既富含中国气

韵，又不乏世界风情。在“千万工

程”的指引落实中，乡村之美可见，

乡村之未来可期。

文廊焕美乡村
让美景可感可见

实现乡村振兴，生态宜居至关

重要，优良的生态环境是乡村最大

优势和宝贵财富。定海坚定“两

山”理念，积极探索美丽经济转换

“三篇文章”，让美丽乡村有颜值、

有价值。

连日来，定海各镇街道组织

党员志愿者进行乡村环境清洁活

动，为即将到来的环境整治 PK赛

做准备。“环境整治是好事，以前

总是看见村里安排工作人员在打

扫清理垃圾，周边基础设施也越

来越完善，我们还在旁边看着也

不好意思。”白泉镇金山村村民吴

师傅自发参与到清洁环境卫生行

列当中，一边清扫着房前的垃圾

一边说道。

今年，定海已开展两期环境整

治 PK 赛，以赛促优，通过党员带

头、发放倡议书等形式，深入开展

宣传发动，充分发挥党员、干部、乡

贤等带动引领作用，调动广大群众

参与环境整治行动积极性，通过一

轮又一轮的改善整治，农村环境改

善成效明显。

蜿蜒通畅的彩色文廊通道串

联起定海城乡，沿路的特色彩绘和

景观节点、风情小巷为文廊增添韵

致。定海在东海百里文廊工程推

进过程中，对文廊全线原先路面状

况不良的道路进行白改黑沥青路

面提升，对部分乡村道路断头路进

行打通，串联成环，并对比较狭窄

的原有路段进行拓宽或增设错车

道，以满足车辆交汇通行，同时对

沿线道路增设和修复交通安全设

施、警示标识标牌等。为提升东海

百里文廊的辨识度，文廊全线还设

置了彩色标识标线及引导标志，对

沿线护栏进行亮化彩化。如今，行

在各乡村之间，可以感受到道路畅

通、风景优美，一派美丽乡村新风

貌。

定海还进一步深入推进人居

环境整治工作，逐步转变农民思想

观念，养成文明健康的生活方式，

“由外向里”彻底改善群众的生活

环境。盐仓街道虹桥村钱家18号

阮卫红家庭曾获评定海“美丽庭

院”示范户。她表示，看着如今各

个镇街道人居环境越来越美，自己

感到十分自豪和欣慰，今后也将持

续做好带头表率作用，以庭院“小

美”聚合乡村“大美”，为美丽乡村

提档升级添砖加瓦。近年来，定海

围绕“美丽海岛”“美丽乡村”建

设，牢固树立“绿水青山就是金山

银山”理念，持续推进“美丽庭院”

创建工作，发动群众参与到人居环

境整治中来，让改善行动纵深到每

户每家，让舒适优美的环境由内而

外地展现出来。
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